

令和4年度 第2回 新潟市白根地区公民館運営審議会 議事概要

日 時： 令和5年3月9日（木）午前10時から午前11時30分

場 所： 白根学習館2階 ルーム1・2

出席者： 白根地区公民館運営審議会委員 井浦委員、平山委員、小松委員、諸原委員、山崎委員、
浅間委員、野本委員、栗田委員、丸山委員

事務局： 白根地区公民館 和田館長、小林、田中、高森、関根、渡辺、八木、田部、石西
味方地区公民館 村山館長、土田
月潟地区公民館 相馬館長、武田

1 開会

2 白根地区公民館長あいさつ

3 議長あいさつ

4 議事

(1) 令和4年度公民館事業報告について

(事務局) 「令和4年度公民館事業報告(令和5年1月末現在)」について、白根地区公民館、味方地区公民館、月潟地区公民館の各館長から総括、主な事業について担当が説明。

(浅間委員) シニア講座について、白根地区公民館の「地域学」、味方地区公民館の事業展望をお聞きしたい。

(和田館長) 「地域学」はこれまでの先人の歩み、地域の歴史や風土文化をのテーマにしており、非常に人気のある講座です。具体的な内容や講師については、企画委員の方々と意見交換をしながら作り上げています。

(村山館長) 「シニア男性講座」は、地区の方々がサークルの立ち上げに移行するといった狙いもあるため味方地区限定で募集を行っていますが、合併して皆さんの活動範囲が広域的になっているため、もう少し範囲を広げて募集することも考えていきたい。「シルバーカレッジ」については、老人福祉センターで警察、消防の方や区の保健師からミニ講和をお願いしていますが、今後も同様に行っていこうと考えています。

(小松議長) ありがとうございます。ほか質問等ありますでしょうか。

(野本委員) チラシを見て「茨曾根文化祭(フェスティバル)」に参加させていただいた。高校生、こども、地域と学社民融合で開催し活気があり驚きました。

(小松議長) 新型コロナウイルス感染症拡大がありましたが、最近の定期、不定期登録団体の団体数の動きを教えてください。

(和田館長) 正確な団体数は把握していませんが、少し減少している傾向があります。3年ぶりに芸能発表会を行いました。新型コロナウイルスの影響もあり、参加団体数は前回の40団体から20団体に減少しました。今後どのように公民館を利用していってもらえるかが課題と考えています。

(村山館長) 新型コロナウイルス感染症により休止はありましたが、解散したというサークルは思い当たりません。

(相馬館長) コロナ禍で活動できなかったことにより、文化協会が令和3年度で解散しました。2、3団体解散しましたが、公民館で活動していた「チャクラ・ヨガ」は公民館の受講生が講座後も継続して活動を続けたことによりサークル化した団体で、大きな成果だと思えます。

(小松議長) 公民館を多く利用して地域活動とサークルが増えれば良いと思うのですが、なかなか難しい課題と考えます。皆さんの努力に期待します。

(諸原委員) 課題は、新型コロナウイルスが収束した後、元に戻るかということかと思えます。私が所属しているカラオケ教室があるのですが、どのように再開していったら良いのか意見をいただきたいと思えます。

(小松議長) なかなか難しい課題と思いますが、各公民館で随時相談していただき個々に方策を考えていくという形でお願いします。

(和田館長) 新型コロナウイルス感染症が5月8日に5類に移行します。今後マスクの着用は個人の判断に委ねることとしますが、手指消毒などの基本的な感染対策は継続して、今後の感染対策の動向を注視しつつ、コロナ以前の公民館事業を取り戻していきたいと考えています。

(小松議長) そういった公民館の考えを踏まえ、個々に相談された中で地域活動を進めていただければと思います。

(2) 令和5年度新潟市公民館事業の基本方針について

(和田館長) 「新潟市公民館事業の基本方針」について説明。令和2年度から5カ年は4つの基本方針と5つの基本施策、この方向性を持って公民館事業に取り組んでいきたいと考えています。

(小松議長) この基本方針をもとに地域活動、公民館活動を実施するということですが、質問はありますか。(質疑なし)

(3) 令和5年度公民館の主な予算について

(事務局) 「令和5年度公民館予算」について、白根地区公民館、和田館長が説明。

(小松議長) 全体的には令和4年度より減少しており、大変とは思いますが職員の皆さんは限られた予算の中でご努力いただきたいと思えます。

(小松議長) 議事は終わりましたが、質問、意見のあった方以外から全体を通して一言ずつお願いします。

(井浦委員) 本年度もコロナ禍の中で多彩な事業をしていただき改めて感謝いたします。また来年度については、子ども大凧合戦も実施の予定ということで、ようやく子ども達にとっても白根らしい取組みが公民館事業等でされていくものと期待しております。

(平山委員) 令和5年度から部活動の地域移行の取組みがスタートします。今後3年間を目途に様々な団体が立ち上げられ、土日祝日等の活動が移行され、その後は平日も地域移行を進める見込みです。そうすると平日の4時以降の中学生の居場所が必要になると想定されますので、公民館でも中学生を受け入れていただくような体制づくりをお願いします。

(丸山委員) 月潟、味方それぞれで事業を実施していますが、味方市民茶会など行ってみたい講座のチラシが月潟に配布されないので、交流できるようお願いします。

(栗田委員) 茨曾根のアイスクャンドルの作成に関わり大変盛り上がったのですが、令和5年度から白根高校との連携事業については、南区地域総務課が事務局となり地域コーディネーターや生徒のボランティア活動に関する業務を担うこととなったということで期待しています。

(小松議長) ありがとうございます。最後に山崎委員、お願いします。

(山崎副議長) 未だコロナ禍ですが、少しずつ良い方向に向かっていくよう期待します。また、事業も少なくなっているので、皆さんと一緒にこの公民館と人間性を高めていければいいなと思っています。

(小松議長) 長時間に渡り活発なご意見をいただき、ありがとうございます。司会を事務局と交代します。

5 その他（連絡事項等）

(和田館長) 本日の運営審議会は第8期の最後の会議となります。皆様からは公民館の運営に関し貴重な意見をいただきました。3期務めていただいた山崎委員におかれましては今期で退任となります。長きに渡りご支援いただき大変ありがとうございました。また、本日欠席されている富井委員も退任となります。併せて皆様方からは改めて2年間お願いしたいと考えていますので、どうぞよろしくお願い致します。このたび退任される山崎委員から一言ご挨拶をお願いします。

(山崎委員) これからどんな小さなことでもいいですので意見交換をして、より良い運営審議会にしていきたいと思っています。ありがとうございます。

(事務局) 以上をもちまして、本日の令和4年度第2回白根地区公民館運営審議会を終了いたします。本日は年度末のお忙しいところ、誠にありがとうございました。

6 閉会